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Was machst du jetzt?   Was hast du jetzt gemacht? 

Was kocht sie heute? Was hat sie heute gekocht? 

Was brauchst du für die Schule?  Was hast du für die Schule gebraucht? 

Was kaufen wir im GeschäA?  Was haben wir im GeschäA gekauA?  

Wo studiert deine Cousine?   Wo hat deine Cousine studiert? 

Ich habe studiert 

Du hast telefoniert 

Er hat mit der Direktorin komuniziert 

Wir haben die Hausaufgaben kontroliert 

Sie haben die Kinder fotografiert 

Er hat der Oma gratuliert 

navšLvíť = besuchen 

Sei biPe kreaQv !   Bud kreaQvny 

Ich habe meine Freunde in Italien besucht.  

Ich besuche meine Freunde in Österreich. 

Warum hast du gestern die Lehrerin besucht? 

Prečo si ešte nenavšLvil tvoju babku?   Warum hast du deine Oma noch nicht besucht?  

Prečo si ešte neprišiel?   Warum bist du noch nicht gekommen?  

Prečo (ona) ešte nenavarila?   Warum hat sie noch nicht gekocht? 

Prečo ešte nič nenavarila? Warum hat sie noch nichts gekocht?  

reisen = cestovať    wir sind nach Italien gereist  

fahren = ísť, cestovať, jazdiť, šoferovať, odviezť niekoho 

dve hodiny som išiel do Viedne = Ich bin zwei Stunden nach Wien gefahren 

wohnen =   

My sme bývali 10 rokov v hlavnom meste  

Wir haben 10 Jahre (lang) in der Hauptstadt gewohnt.  

My bývame na dedine / vidieku = wir wohnen am Lande. 

My bývame v dedine. = Wir wohnen im Dorf.  

Die Kurve 



Der Vater 

S mojou sestrou ideme do kina. Wir gehen mit meiner Schwester ins Kino. 

    Mit meiner Schwester gehen wir ins Kino. 

    Ins Kino gehen wir mit meiner Schwester.  

Kam ideš dnes večer?  Wohin gehst du heute abend? 

Kde = wo 

Kam = wohin 

S kým = Mit wem?  

S kým ideš dnes do divadla?  Mit wem gehst du heute ins Theater?  

S čím?   =   womit         S čím radšej píšeš?   Womit schreibst du lieber?  

              S čím píšeš najradšej?   Womit schreibst du am liebsten? 

aus  / von  = z , zo, od.... 

Ich gehe jetzt gerade aus der Schule 

Kannst du mich von der Schule abholen? 

Ich hole dich von dem / vom/ Flughafen abholen.   Ja ťa vyzdvihnem z leQska.  

Ja dostanem darček od priateľky.  = Ich bekomme ein/ das / Geschenk von der Freundin 

Die Freunde = priatelia 

Dar od priateľov = das Geschenk von den Freunden        DATIV !!!!  Plural 

DaQv preposiQonen:   aus, bei, mit, nach, von, zu, seit 

K lekárovi = zu dem / zum/ Arzt 

Ku kamaratovi = zu dem / zum / Freund  

K babke =   zu der / zur/ Oma 

Hast du schon gegessen?   Už si jedol? 

Ešte nie = Noch nicht?  

Gemüse = zelenina 

gebracht  - bringen


